

XXXII Congreso mundial de la federación internacional de Urbanismo y vivienda

celebrado en Viena del 18 al 24 de Agosto de 1974

Bajo el título general de "Objetivos para el desarrollo urbano. Ayer, hoy y mañana", la FIHUAT ha celebrado su XXXII Congreso mundial en Viena en las fechas de referencia.

El planteamiento general se ha basado en la toma de conciencia del cambio producido en la planificación física desde una perspectiva sectorial hacia una planificación integrada.

La interrelación entre el proceso de planificación y desarrollo económico y la planificación territorial tiene consecuencias definitivas que inciden en el ámbito profesional de los que de alguna manera trabajan en el campo de la planificación territorial. La idea de que la planificación de las ciudades queda incompleta si no se sitúa en un contexto más amplio de planificación regional y teniendo en cuenta las variables macroeconómicas ha constituido uno de los puntos centrales para el desarrollo de este Congreso.

Por otra parte, la relevancia de los temas demográficos y del medio ambiente en cuanto a las previsiones de planificación y desarrollo urbano y la nueva dimensión dada a los problemas de la planificación física como consecuencia de la introducción de nuevas variables, hasta ahora no tenidas en cuenta de forma absoluta, han dado cuerpo al temario de las discusiones. En este sentido el tema general se ha subdividido para las discusiones en tres subtemas:

- 1.º Condicionantes sociales y económicos.
- 2.º Condicionantes del medio ambiente urbano.
- 3.º Condicionantes de la vivienda urbana.

Estos tres temas se han desarrollado con arreglo a los siguientes apartados:

Para el Primer Tema:

- a) Identificación de las lagunas existentes entre los planteamientos sociales y económicos.
- b) Identificación de los costes sociales en el desarrollo urbano.
- d) Objetivos sociales y económicos de la gestión urbana en países en vías de desarrollo.

Para el Segundo Tema:

- a) Efectos sociales y económicos del desarrollo urbano en un contexto de desarrollo regional o nacional.
- b) Coste-beneficio de los procesos de planificación urbana y cambio en la estructura urbana como consecuencia de los procesos de expansión y de renovación urbana.

Para el Tercer Tema:

- a) Objetivos para la renovación de áreas urbanas residenciales.

b) Objetivos para el desarrollo de nuevas áreas residenciales.

c) Objetivos específicos para viviendas sociales.

d) Nuevas técnicas para el análisis de la demanda de vivienda.

Cada uno de estos temas ha sido objeto de discusiones por un Grupo de Trabajo, presididos en cada momento por un "cherman" especialista y con la participación de profesionales invitados en la mesa.

Habría que destacar la presencia de Peter Hall, de Novotny, Janssen, así como la colaboración de expertos tan significados como Darim Drabkin, Director del Centro de Estudios Urbanos de Tel-Aviv.

Junto al desarrollo de los temas centrales se desarrollan pequeñas sesiones de trabajo muy monográficas como por ejemplo: seguridad en el tráfico, renovación urbana, tratamiento de las zonas históricas, etc., así como proyección de películas sobre experiencias concretas de exposiciones bibliográficas.

El desarrollo de las sesiones y toda la información se ha ofrecido en dos idiomas, inglés y francés y las conclusiones serán ofrecidas por la Secretaría de la FIHUAT pasados dos o tres meses de finalizado el Congreso.

El I. E. A. L. no ha querido dejar de estar presente en esta magna concentración de profesionales interesados en los temas de la planificación urbana y ha concurrido representado por el Subdirector del Centro de Estudios Urbanos, don Carlos Conde Duque, que así mismo se incorporaba a un grupo de representantes españoles entre los que cabe señalar: el Director General de la Vivienda, don Manuel Delgado-Iribarren, y el Subdirector General de Ordenación de la Vivienda, don Luis Enríquez de Salamanca.

Las características de este Congreso en el que han participado en torno a las 2.000 personas representantes de todos los países del mundo, lo han hecho poco apto para la participación individual, pero, sin embargo, muy fructífero para los contactos personales con los diferentes participantes. La oportunidad ofrecida por los actos sociales incorporados al Congreso ha sido en todo momento de una gran utilidad para el intercambio de informaciones y conocimientos mutuos.

La gran plataforma que un Congreso de esta naturaleza constituye para una organización que pretende estar en línea con el mundo que se interesa por los problemas del desarrollo urbano, no ha sido desaprovechada. El Centro de Estudios Urbanos del I. E. A. L. una vez más ha podido ofrecer una imagen de sus actividades y de sus inquietudes en un marco profesional del máximo interés.